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记者答复

你问我答

3 月以来，我市各县市区相继开展了以

“奔跑吧·邵阳”为主题的跑步活动，许多跑

步爱好者竞相加入。然而，根据记者在我

市 26 个跑团中进行的抽样调查，发现部分

跑团内大龄成员较多，缺少年轻血液。如

何让跑团“重返青春”，避免“老龄化”等问

题，是一个值得关注的问题。

“30岁到50岁成员最多”

“邵阳跑团”成立于 2020 年 5 月。自跑

团创建以来，短短半年时间，便从最初的

10 余人参与发展到 500 余人的规模。团长

陈波说：“每周，我们都会组织成员在市区

开展拉练聚跑活动。因团队里中老年人

比较多，我们一般只在邵阳市体育中心体

育场聚跑，不敢随便去陌生环境，怕出现

意外状况。”

陈波透露，邵阳跑团中 30 岁到 50 岁的

成员最多，24 岁以下的年轻人只有 10 余人

左右，全跑团平均年龄在 40 岁。“还有，中老

年人中难以诞生如马拉松‘破 3’选手（指在

3 小时内跑完全程马拉松的选手）等‘跑步

大神’，这对整个团队的向上发展是不利

的。”陈波补充道。

今年 37 岁的杨容女士，自从加入我市

一跑团后，很快将父母都发展成了跑团会

员。“像我父母，他们每天起得早，空闲时间

多，也想运动。我跟他们一说，他们就同意

加入跑团了。”杨容苦笑，她想要上高二的

孩子也加入跑团，但怎么也发展不动。

“跑团里的话题难以引起年轻人共鸣”

与邵阳跑团的规模相比，“北塔跑团”

的成员数量稍逊一筹，只有 217 人，并且团

里的年轻人更少。跑团秘书长姚洁告诉记

者，北塔跑团成立于 2023 年 7 月，截至目

前，发展的会员平均年龄段卡在了 31 岁至

58岁之间。“我们团里 24岁以下的年轻人原

先有 7 个，现在已流失完了，有的年轻人参

加一次聚跑活动后就不来了。”姚洁说。

年轻人喜欢熬夜，很难早起……在姚

洁看来，阻碍年轻人参加跑团活动的各种

原因中，最大的因素是——他们在跑团里

找不到感兴趣的东西。姚洁表示，北塔跑

团里经常涌现的话题多为中老年人关注

的，难以引起年轻人共鸣。

市民杨少成今年 27 岁了，从前他在大

学里偶尔跑步，毕业工作后，他总是一个人

夜跑。“开年以来，我每隔一天就会跑一次，

每次围绕着小区内较大的空地跑 5 公里。”

杨少成说，工作以后空闲时间较少，同时也

没机会接触各个跑团。“我跑步主要是为了

减肥，只当作休闲运动，一个人跑就够了，目

前还没想过要加入跑团。”杨少成补充道。

丰富活动内容与形式，吸纳年轻力量

“小低高跑团里成员多数是 50 岁以

上”“邵阳 11 路跑公社成员年龄集中在 40

至 60 岁”……在记者调查的几个跑团中，

年轻人占比均较少，主要成员都是中老年

人。由跑团“更年期”发展出的“老龄化”

将导致跑团后继无人，团体可能逐渐萎缩

甚至解散。并且，如果跑团长期依赖中老

年群体，很可能面临活力不够、资源不足

等问题。

“邵阳市 11 路跑公社”社长谢二顺认

为，跑团想吸引年轻人、焕发青春活力，需

要从多方面发力。例如，可以组织线上打

卡挑战赛、跑团社群互动，增强年轻人参与

感；可以开发积分兑换、虚拟勋章和过关互

动跑等游戏性内容，增强跑步的趣味性；可

以打造与跑团相关的潮流文化，举办主题

夜跑（如荧光跑、音乐跑）吸引年轻人。在

整个过程中，跑团还需要运用科技赋能，通

过跑步 App 或小程序数据，生成个性化训

练方案和社交化排名，以此激励年轻人持

续跑步。

让 跑 团 青 春 飞 扬
邵阳日报记者 王朝帅

邵阳市邵水流域水利事

务中心项目技术负责人刘磊

表示，邵阳市向阳滩水闸除险

加固工程大部已建设完成，会

在本月底进行收尾作业。他

透露，该工程设计的枢纽建筑

物主要包括左岸电站段、冲砂

闸、泄水闸坝、右岸船闸等。

工程完工后不仅水闸坝体渗

漏问题得到控制，还能完全消

除泄水闸、冲砂闸闸门漏水问

题，邵水电站的发电效率也会

提高 10%，并较大提高我市防

洪、泄洪、抗洪能力。

刘磊说：“有市民质疑该

工程的围堰被‘冲毁 3 次’，这

是一个不合理的说法。受‘格

美’台风影响，去年 8 月，施工

单位组织专家召开围堰施工

方案评审，确定将工程原先的

‘不过水围堰’改成了‘过水围

堰’，通过硬化围堰表层、埋设

钢板桩等措施应对洪峰过境

及暴雨带来的影响，所以出现

了市民看到的河水漫过围堰

现象。”最后，刘磊补充道：“河

水漫过围堰是过水围堰的预

期工况，而非结构损毁。若不

这么建设，遭遇超标准洪水时

围堰可能彻底溃决，会造成更

大损失。”

据了解，在大多数水利工

程中，围堰是“临时性结构”，

其主要任务是为堤坝施工提

供挡水保护。一旦堤坝主体

建成并具备挡水能力，围堰通

常会被拆除。

中国湖南政府采购网显

示，该工程甲方为邵阳市邵水

流域水利事务中心，乙方为邵

阳市水利水电建设有限公司、

邵阳市水利水电勘测设计院

（联合体成员）；计划总工期为

360 日历天，其中设计工期为

30 日历天，施工工期为 330 日

历天。刘磊表示，去年 4 月 28

日，该工程中心四座水闸举行

了动工仪式，后受汛期影响，7

月10日主体工程才正式施工。

 （邵阳日报记者 王朝帅）

邵阳日报讯 （记者 王朝

帅 通讯员 李雯） 3 月 20 日，

一市民向 12345 热线反映，大祥区

邵州路锦绣家园附近，一商铺的消

防通道经常处于关闭状态，存在安

全隐患。

接电后，12345 热线工作人员

向市消防救援支队派发了工单。3

月 24 日下午，相关工作人员联合

了火车南站街道办事处来到该商

铺核查。经核查发现，该商铺设置

有火灾自动报警系统、自动喷水

灭火系统、室内消火栓、疏散指示

标志、消防应急照明灯具和 10 具

手提式灭火器等消防设施器材，

且两个疏散门未处于堵塞、封闭、

占用状态。但是，该商铺存在 1 个

疏散指示标志安装位置和连接方

式错误、部分感烟火灾探测器被

油漆喷涂影响正常使用及该层喷

淋系统试水阀未安装控制阀门等

消防安全隐患。当即，联合检查组

对该商铺经营业主开展相关消防

安全宣讲教育，并责令商铺整改

以消除安全隐患。

联合检查组表示，他们将对该

商铺及时组织复查，确保隐患整改

到位。

排除消防隐患 守护社区安全

3 月 25 日，记者见到了我市

物 业 管 理 行 业 里 的 一 位“ 老

手”。他叫蒋辉，今年 39 岁，目

前是邵阳碧桂园小区物业服务

中心里的一名“凤凰管家”（碧桂

园服务集团推出的专属管家服

务模式）。

蒋辉曾就读于湖南信息职

业技术学院物业管理专业，2008

年，毕业后在长沙市一家物业管

理公司里当保全人员。后来，他

转岗到客服岗位。多年来，蒋辉

先后在多个物业管理公司里任

职，深谙物业服务的要领。

蒋辉表示，物业服务人员需

要会“十八般武艺”，才能从容应

对工作中的各种困难。例如客

服岗位，比较难胜任，需要工作

人员了解小区绿化、保洁等方面

的专业知识，还要时刻为业主答

疑解惑并保持交流。对于常住

业主，客服人员平时要多跟他们

互动交流，了解他们的诉求，再

通过各种活动拉近与业主间的

关系；对于不常住业主，客服人

员需要在每次活动开展前，提前

邀约业主参加，并在活动过程中

记录业主的美好瞬间发给他们，

让业主感受到小区的温馨氛围；

对未收房的业主，工作人员则要

定期去空置房巡查，向业主反馈

情况，以高质量服务与真诚打动

业主。

“最重要的一点是，物业服

务工作人员要当‘服务者’，遇到

问题了，一定要及时调整好心

态；碰上矛盾了，常与业主换位

思考，尽力满足业主合理正当的

诉求。”蒋辉说。

“做物业，常与业主换位思考”
文/图 邵阳日报记者 王朝帅

邵阳日报讯 （记者 伍洁 通讯
员 刘绮梦） 3 月 26 日，北塔区田江街

道苗儿村 2025 年桃花文化节开幕。

当日，苗儿村桃花园游人如织，欢声

笑语不绝于耳。朵朵桃花竞相绽放，在明

媚阳光的映照下绚烂夺目，令人陶醉。游

客们或驻足观赏、轻抚花枝，或漫步于花

间小径、拍照留念。“这里风景特别优美，

下次还要来。”和几个姐妹一起来赏花的

范女士说。

此次桃花节活动精彩纷呈，不仅有视

觉盛宴，更有丰富的文化体验。开幕式

上，为了欢迎远道而来的游客，当地村民

精心编排了独具特色的鼓舞。汉服体验、

骑马绕园、名家现场作画……十里桃林，

人潮涌动，热闹非凡。

除此以外，游客可以在艳红桃果园认

领一棵或多棵桃树，在果实成熟季节，认

领者可以收获自己认养桃树上的果实。

同时，游客还可参与到桃树的日常管理

中，如浇水、施肥、修剪等，体验田园生活。

近年来，田江街道苗儿村依托得天独

厚的自然资源和深厚的文化底蕴，大力发

展乡村旅游，艳红桃产业园已成为当地乡

村振兴的一张亮丽名片。

苗儿村桃花园游人如织

近段，有市民反映，邵水

“拦河坝相关工程”——邵阳

市向阳滩水闸除险加固工程

存在“围堰被冲毁 3 次、拖延

工期”问题。3 月 26 日，记者

来到该工程所在地，只见工人

们正在有序施工。

那么，真如市民质疑的

那样，该工程出了问题？

邵水市区段“拦河坝相关工程”出了问题？

3 月 26 日，邵阳市向阳滩水闸除险加固工程临近竣工。

           邵阳日报记者 王朝帅 摄

“凤凰管家”蒋辉。

游 客 在 桃 林 拍 照 留 念游 客 在 桃 林 拍 照 留 念 。。

近日，有市民反映，市区邵西大道南段非机动车道

有几处窨井井盖损坏，给夜间车辆通行带来安全隐患，

希望有关部门及时更换。 邵阳日报记者 伍洁 摄
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